

「町民病院は町民で」と奉仕活動



「病院の環境整備は任せて！」と炎天下にもめげず、草刈り機のエンジン音を響かせる町民有志のみなさん。

深澤晟雄の会が呼びかけた沢内病院の草刈りなど環境整備の奉仕活動は、6月に続く2回目を7月23日に行いました。作業に入る前の午前9時から30分ほど、金子理学療法士と高橋作業療法士による「誰にでも簡単にできる柔軟体操」の指導を受けて、筋肉や関節の柔軟性を高める日頃の体調管理を学びました。

当日は炎天下の中、女性13人を含む36人が参加し、男性は草刈り、女性を除草や刈り草集めに汗を流しました。作業は1時間半ほどで、病院、駐車場、医師住宅周辺などほぼ敷地全域の草刈りを終えました。今年で3年目の奉仕活動ですが「町民の病院は町民の手で」という気概が盛り上がっています。

深澤夫人の手記など資料寄贈



川尻の高橋正之さん(写真)から資料館に貴重な刊行物等が寄贈されました。高橋さん自身が旧湯田町職員時代に編集した西和賀

保健調査会の会報は昭和40年代の保健医療行政の記録として貴重な資料です。また、深澤村長夫人・ミキさんの「遠い思い出―夫・晟雄のことどもー」の手記掲載誌や深澤村長と悪童会メンバーだった故加藤瞭さんの「人命村長・深澤晟雄さん」の手記掲載誌もいただきました。貴重な資料の提供に感謝し、皆さんにご紹介します。

8～9月の「いのちの山河」上映情報

- 8. 21 新潟県・三条市中央公民館
- 8. 27 大阪市住之江区・南港ポートタウン西ビル大集会室
- 8. 27 佐賀県白石町・有明ホール
- 9. 3 鹿児島県屋久島町・阿房総合センター
- 9. 4 同上・宮之浦離島開発総合センター
- 9. 10 新潟県・見附市文化ホール
- 9. 23 滋賀県長浜市・長浜文化芸術会館
- 9. 23 徳島県徳島市・徳島ホール

上映会場近くの知人・友人に
知らせてあげましょう。

資料館の感想ノートから



資料館前で深澤村長の胸像と記念撮影する来館者も多い。写真は6月5日に来館した盛岡市長田町商店会の皆さん。

感動しました

世の中にこんな立派な方がおられたことを知り、感動しました。

(佐賀県佐賀市・江下様)

大震災の今…

深澤村長のリーダーシップと時を超えた識見の深さに、あらためて感じ入りました。大震災の今、生きていてほしかった人です。

(仙台市・ナツメグ様)

現代の赤ひげ

「いのちの山河」を実行委員会が成功させたことをあらためてよかったと感動しています。現代の赤ひげ、長生きしてほしい。命の原点のような方、感謝です。

(能代市・吉川様)

映画観て来館

「いのちの山河」に感動して訪れたいと思っていました。実現できて良かったです。

(福島県伊達市・畑様)

今の世には？

「いのちの山河」二度も観てしまいました。今日の世に村長ほどの腕を発揮する者はいるでしょうか？感動です！(仙台市・地紙様)

自治を求めて

今ほど地方自治のあり方が問われている時代はないと思います。これからの地方のあり方を知るヒントを

得たいと思つて参りました。

(川崎市・百武様)

政治家よ学べ

人間尊重・生命尊重がおびやかされている現代、深澤精神を思い起こし、ぜひ日本を率いていく政治家に学習してほしい。そして、国民も賢くならなければ。

(川崎市・杉浦様)

残念無念です

混沌の続く日本、深澤氏のような政治家が生きたいなら少しは変わっただろう。誠に残念無念の極みなり。

(二関市・島藤様)

自治精神は今

現在薄れてきている住民自治の精神に接し、感動いたしました。何とか元氣と希望をもてる社会がやってきますように願います。

(筆石町・中川様)

金一封のご寄付

あしがつごころいます

京都府 井上義昭様

西和賀町 太田祖電様

編集余録

「町民の病院は町民の手で」と今年で3年目となる沢内病院周辺の環境整備が町民有志で行われた▼作業を前に病院職員の

指導による柔軟体操は、日常の健康管理だけでなく「オラが病院の職員」との信頼関係を深める場ともなり、その延長線上に町民の奉仕活動がある▼この半世紀、沢内病院は地域包括医療の中核を担い、初期救急病院の重責も果たしてきた。行政と医療チーム、地域住民の三位一体のパワーが地域医療を守ってきた▼それが「自分たちで自分たちの命を守った村」と言われるゆえんである。「自分たち」とは「自分で」ではなく「みんなで」の意味である。「命」を「自治」に読み替えても西和賀を象徴する▼新病院建設計画を検討する委員会の答申が7月28日提出されたこと新で知った。今後は行政の手で具体化される。炎天下に病院職員と共に町民が流した汗の報われることを切に願う。(Y)